

Semaine Alcool 2013 – 18 au 26 mai Actions phares en Suisse romande

Débat intercantonal romand

Solidement ancré dans la culture, l'alcool suscite souvent des débats passionnés et des prises de position tranchées. Au niveau politique, les intérêts économiques et les préoccupations de santé publique, perçues comme une diabolisation de la consommation, se confrontent en un dialogue de sourds qui écarte les principaux concernés : la société civile.

Dans l'objectif d'ouvrir le dialogue avec celle-ci, la Ville d'Yverdon-les-Bains, en collaboration avec la CLASS (Conférence Latine des Affaires Sanitaires et Sociales) organisera plusieurs activités, le mercredi 22 mai, de 17h à 19h, sur la place de la gare, dont un débat public animé par l'ancien et talentueux journaliste de la RTS, Laurent Bonnard.

Concrètement, les passants pourront questionner des personnalités issues de plusieurs milieux. Prendront notamment la parole :

- le Ministre jurassien de la santé et Président de la CLASS, Michel Thentz
- la Coresponsable de la section « Alcool » de l'OFSP, **Petra Baeriswyl**
- le Syndic d'Yverdon-les-Bains, **Daniel von Siebenthal**
- le Président du Conseil des jeunes, Alexandre Martin
- le Secrétaire général du GREA, Jean-Félix Savary
- la Chargée de projet à la FVA, Rose-Marie Notz
- la Directrice de la Cave des viticulteurs de Bonvillars, **Sylvie Mayland**
- le Directeur de l'Arcadie Esterelle, Christian Chenaux

Le débat sera précédé et suivi d'activités ludiques organisées par le Service de la jeunesse et de la cohésion sociale (Jecos) : concerts de Jazz de 13h30 à 16h30, projection de courts métrages sur l'alcool de 21h à 23h.

Contact: Cécile Ehrensperger, cecile.ehrensperger@yverdon-les-bains.ch, 076 425 94 84





« Le Chat » parle d'alcool! (Geluck)

Durant la Semaine Alcool, la **Croix-Bleue** exposera les dessins hilarants du célèbre illustrateur dans différents centres commerciaux romands. Des animations ludiques sont également au programme.

Centre commercial Migros à Crissier

Mercredi 22 et samedi 25 mai

Contact : Françoise Kündig, 021 633 44 32 / 079 757 29 60

Simplon Centre Coop à Vevey

Mercredi 22 et samedi 25 mai

Contact: Pierre-Yves Charpilloz, 021 633 44 32 / 079 416 01 23

Centre commercial La Maladière à Neuchâtel

Jeudi 23 mai

Contact: Thaïs Fabre, Rosina Gulizia, 021 633 44 32

Centre Balexert à Genève

Samedi 25 mai

Contact: Thierry Blanc, 022 320 41 00 / 076 557 76 84

Migros Centre Yverdon (rue de Neuchâtel)

Samedi 25 mai 2013 Déborah Grisel, 021 633 44 32 / 076 552 71 64



« Carrefour » : Promouvoir le dialogue en allant à la rencontre de la population (VS)

Dans le cadre de la Semaine Alcool 2013, la **police cantonale valaisanne** et **Addiction Valais**, mèneront une action entre le 21 et le 24 mai 2013.

Cette campagne consistera en un stand qui se déplacera durant la semaine dans différentes gares du Valais. Ce stand sera tenu par des policiers et des intervenants d'Addiction Valais afin de rencontrer la population, en particulier les jeunes transitant par la gare, pour parler ensemble d'alcool. Les cartes de jeux "mythes ou réalité" seront à cette occasion distribuées aux gens de passage.



Pour lancer cette action, une conférence de presse aura lieu le mardi 21 mai, à partir de 8h à la gare de Sion. Les intervenants seront les suivants: le directeur d'Addiction Valais, M. Gilles Crettenand, la conseillére d'Etat valaisanne en charge de la santé, Mme Esther Waeber Kalbermatten, la responsable romande de la Semaine Alcool et collaboratrice du GREA, Mme

Jade Ruppen et le chef information et prévention de la police cantonale, M. Jean-Marie Bornet.

Contact: Corinne Cipolla, corinne.cipolla@addiction-valais.ch, 079 727 77 76 Jean-Marie Bornet, jean-marie.bornet@police.vs.ch, 079 220 49 89

Exposition du concours « Al'cool ? » et autres manifestations (NE)



Du 21 au 25 mai 2013, les affiches du concours « Al'cool ? » seront exposées au péristyle de l'Hôtel de Ville de Neuchâtel. La créativité des jeunes de la région (15 à 25 ans) a, en effet, été sollicitée entre le 15 janvier et le 31 mars au travers d'un concours d'affiche sur le thème de l'alcool. Durant la Semaine

Alcool, un jury décernera les 3 premiers prix ainsi que le prix spécial. Le vote du public rendra quant à lui son verdict via le site Internet www.al-cool.ch.

Animations prévues durant la Semaine Alcool :

- mardi 21 mai 2013 à 18h : Ouverture et vernissage de l'exposition.
- mercredi 22 mai 2013 à 15h30 : Table ronde organisée par GastroNeuchâtel
- mercredi 22 mai 2013 à 17h : Apéro préparé par les apprentis spécialistes en restauration du CPLN, qui proposeront des cocktails + « Latte Art ».
- mercredi 22 mai 2013, durant l'après-midi : Animations prévues par la FNA
- jeudi 23 mai 2013 : Exposition libre d'accès
- vendredi 24 mai 2013 : Exposition libre d'accès
- samedi 25 mai 2013 à 16h : Remise des prix
- Sur la page Facebook du concours : http://www.facebook.com/al.cool.ch?fref=ts

Partenaires impliqués: la Ville de Neuchâtel, le Centre de Loisirs, la Fondation Neuchâtel Addictions (FNA), GastroNeuchâtel, le Service cantonale des automobiles (SCAN), le Centre professionnel du littoral neuchâtelois (CPLN), le Lycée Denis de Rougemont, le Lycée Jean-Piaget, Festineuch, Oz Communication.

Contact: Nancy Kaenel Rossel, nancy.kaenel-rossel@ne.ch, 032 722 26 60

Alcool et prises de risques en santé sexuelle (VD)

Action de rue organisée par les **plannings familiaux Profa** qui aura lieu, le mardi 21 mai, à Payerne (devant la Coop, le matin) et à Yverdon (promenade Auguste-Fallet, devant la gare, l'aprèsmidi).

But: sensibiliser les jeunes et moins jeunes au lien entre consommation d'alcool et prises de risques en termes de santé sexuelle (rapports non protégés, non consentis, etc.).



Diverses animations sont prévues dans et aux alentours d'un bus : roue de la fortune, tablettes pour calculer le taux d'alcoolémie, témoignages écrits, vidéos, etc.

Contact: Sophie Torrent, sophie.torrent@profa.ch, 021 631 01 49

« Ciao » invite les jeunes à s'exprimer

Le mercredi 22 mai, de 19h à 21h, session de Tchat, en direct, animée par CIAO et Addiction Suisse. « Internet, Facebook, YouTube, etc. Les nouveaux médias poussent-ils les jeunes à boire ? Comment la publicité influence ou pas notre envie de boire de l'alcool ? »



A noter que la page « *Echanger* » du site ciao.ch ouvre un forum sur la thématique de l'alcool durant tout le mois de mai.

Contact: Claire Hayoz Etter, claire.hayoz@ciao.ch, 021 311 92 08

Parler d'alcool à travers des activités ludiques (FR)

Animations proposées le mardi 21 mai à la rue de Romont et le mercredi 25 mai aux fêtes de Pérolles (jeu de l'oie interactif créé par l'artiste fribourgeoise Marguerite Lalêyé, spectacle de



hip hop, simulateur de conduite en état d'ébriété, dégustation de cocktails sans alcool, concours).

Les stands situés sur des lieux de passage (devant le Temple à la rue de Romont, sur le boulevard de Pérolles lors des fêtes de Pérolles) s'adressent à un public de tout âge pour le sensibiliser à la thématique de l'alcool à travers des activités ludiques et variées.

Le dimanche 26 mai, au cinéma Rex, à 20h30, projection du film « Flight ». Billets en vente dès le 6 mai pour 10 frs ou pouvant être gagnés lors du concours.

Durant toute la semaine, un clip de sensibilisation, créé spécialement pour l'occasion, sera diffusé dans les TPF.

Contact: Anne Liechti, Reper, <u>anne.liechti@reper-fr.ch</u>, 026 322 40 00 Silvia Friedrich, silvia.friedrich@prevention-fr.ch, 026 321 22 00

A noter qu'en Gruyère, l'association **« Stop Violence en Gruyère »** mettra l'accent sur la prévention de la consommation d'alcool chez les jeunes et présentera son projet lors de son assemblée générale, qui se tiendra le jeudi 23 mai de 18h30 à 19h30 à la Banque cantonale de Fribourg, place des Alpes 16 à Bulle.

Contact: Maxime Pasquier, maxime.pasquier@fr.ch, 026 305 46 31

Et au cinéma? (JU)



Le 21 mai à 20h, **projection gratuite ouverte à tous du film « Flight »**, récent film avec Denzel Washington, simultanément dans trois cinémas : le Lido à Delémont, le Colisée à Porrentruy et Cinélucarne au Noirmont, suivie d'un débat sur le sujet.

Contact: Laurent Jobin, laurent.jobin@trans-at.ch, 032 421 80 87

Fête, alcool et espace public (GE)

Un **colloque** sur le sujet sera organisé le 23 mai de 13h30 à 17h, à la salle communale de Plainpalais, afin de sensibiliser les partenaires cantonaux et communaux à la question de la consommation d'alcool par les jeunes dans l'espace public, tant au sujet des nuisances occasionnées que sous l'angle de la santé des jeunes.

Partenaires impliqués : FEGPA-Carrefours Addictions, la Direction générale de la santé, la Fase (Fondation pour l'animation socioculturelle), le Service santé jeunesse du DIP et le Service de la jeunesse de la Ville de Genève.

La FEGPA (Fédération genevoise pour la prévention de l'alcoolisme) organise un **concours** « GE'Carbure O'Sons » pour les jeunes entre 12 et 20 ans. Il s'agit de créer un clip vidéo sur les méfaits de l'alcool en laissant libre choix sur le genre de musique. Les trois premiers recevront des prix en argent allant de 300 frs à 800 frs.

Le concours peut être suivi sur la page Facebook : https://www.facebook.com/fegpa.preventionalcool.1?ref=tn

Contact: Laurence Fehlmann Rielle, lfr@fegpa.ch, 022 329 11 75



Site de la campagne : www.je-parle-d-alcool.ch

Vidéo de présentation de la campagne :

http://www.youtube.com/watch?v=l6crufB0wnY

Témoignages de personnalités :

http://www.je-parle-d-alcool.ch/fr/allgemein/testimonial-detail

Page Facebook:

http://www.facebook.com/pages/Top-Stories-about-Alcohol/249881405043700?fref=ts

ou taper « Top Stories about Alcohol » dans l'onglet de recherche Facebook

Contact Romandie: Mme Jade Ruppen

Responsable romande de la Semaine Alcool

j.ruppen@grea.ch 024 425 50 68 079 280 11 34